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民生热线：81850000

本报讯 （记者陈敏 通讯员
牟家金 韩琴） 这两天，在江北双
东坊社区居民楼爆燃事故中严重受
伤的市二院护士马洁牵动着无数人
的心。不到两个小时，1万多名爱心
人士为马洁捐赠治疗费用 50万元，
顺利完成第一次筹款目标。

在深感爱心汇集如此之快时，
发起网络捐款的徐女士也有些“懊
悔”。原来，这是她第一次发起网
络捐款，很多地方其实是“摸着石
头过河”。

记者了解到，徐女士是解放军
第 113 医院的妇产科医生徐琴燕，
马洁曾在她们科室工作过一年多，
由于两人经常搭档，感情甚好。

“徐医生，马洁租的房子爆炸

起火了，在第二医院抢救，你赶紧
去看一下，我们在路上……”7 月
27 日上午 9 时 10 分许，徐琴燕接
到马洁母亲打来的电话。在马洁母
亲哽咽的哭泣声中，徐医生连猜带
蒙弄清了缘由：20 多分钟前，马
洁租住的翠柏西巷居民楼发生爆炸
起火，马洁受伤正在抢救。

放下电话，徐医生立即交接好
手里的工作，赶往市二院。马洁的主
治医生说，马洁全身95%深度烧伤，
随时有生命危险，建议转上海治疗。

征得马洁爸妈同意后，市二院
医生随即联系上海瑞金医院，当天
下午将其转往上海治疗。

马洁的前期治疗费用需要 200
万元，这对于马洁父母来说是天文
数字，医保可报销 100 万元左右，
家里还得拿出 100万元。家里的积
蓄全部拿出，又借遍亲戚朋友，可
治疗费仍有50万元缺口。

面对这么一笔巨额治疗费用，

徐琴燕想到了网络募捐，决定为马
洁募捐50万元。

徐琴燕说，这是她第一次在网
上众筹，她把马洁父亲的银行卡卡
号告知众筹平台，众筹金额达到后
钱直接打到卡上，随时能用。

完善好相关资料后，她第一时
间在朋友圈进行了推送，并把众筹
链接发到了医院的微信群。3分钟
后，徐琴燕的朋友圈已被她自己发
的众筹刷屏了。令她没想到的是，
不到两个小时，50 万元便筹集齐
了。根据她的观察，“大部分是
113 医院和市二院的医生护士捐
的，还有许多爱心人士。”

“钱募集齐了，可捐款的人还
有很多。有同行告诉我，50 万元
太少了，这钱还远远不够。”得知
这一情况后，徐琴燕联系众筹平台
想修改金额，结果得到回复不能修
改。于是，她想到为马洁进行第二
次网络众筹，这一次她将金额设定

为100万元。
7 月 28 日 19 时 35 分，徐琴燕

第二次为马洁发起网上捐款。
已捐、已捐并转发、替战友为

马洁助力……这是一场爱心接力，
这是一场战友情深，这是一场军民
鱼水情的佳话。

7月 29日 8时，金额已有 43万
多元。

13时20分，金额突破86万元。
爱心汇集的速度超出了想象，

截至 29 日 16 时 55 分，不到 21 小
时，3万多人爱心接力，为马洁捐
赠治疗费用 100万元，顺利完成第
二次筹款目标。

无数素不相识的人在捐款的同
时，留言为这位 90 后护士和她的
家人加油打气。

得知有这么多好心人在默默支
持着自己的女儿，马洁的母亲张女
士在电话中哽咽着说：“谢谢他们这
么关心我的女儿。真的非常感谢。”

煤气爆炸，姑娘全身95%深度烧伤

宁波好心人
两次众筹150万元爱心款

本报讯（记者王岚 通讯员刘
鹏程 钟欢） 铁路桥下空间的脏乱
差问题广受市民诟病。为消除这一
顽疾，镇海区日前集合众职能部门
对辖区铁路桥下空间展开了集中整
治。昨天，记者从现场看到，几个
曾经被建筑垃圾、废品等占满的铁
路桥下空间已恢复原貌。

长期以来，由于铁路桥下空间
业主单位管理不善，或是因为利益
多元化、空间隐蔽等多种原因，导
致铁路桥下成为偷倒垃圾、乱堆乱

放、擅自圈地以及乱停车、乱搭建
等市容乱象的集散地，不仅影响周
边环境，也给铁路桥梁安全带来隐
患。如，镇海骆驼 329国道西侧铁
路桥下就存在这样的问题：不仅有
砂石等建材乱堆放，还有废品钢筋
堆放、切割加工，车辆的维修等。
从远处看，这里就像一个废弃的建
筑工地，风吹过更是扬尘滚滚，令
周边居民和过往车辆叫苦不迭。

7 月初，镇海区召集区“三改
一拆”办、区铁路建设指挥部、属

地街道，会同上海铁路局宁波工务
段、铁路庄桥站派出所共同对铁路
北环线镇海段桥下环境进行了联合
现场踏勘，并启动治理。

记者看到，经过半个月的努
力，上述骆驼街道铁路桥下 45000
多平方米的乱堆放物品已全部清
空，场地内正在砌筑围墙封闭隔
离。骆驼街道吾悦广场铁路桥下段
的河秦段东侧，砂石建材清空，快
餐店拆除搬离，场地砌筑围墙封
闭。河秦段西侧乱堆放也已清理完

毕。
在庄市铁路桥下段，金川路宏

德鱼庄地块，原活动板房和空心板
等乱堆放全部清空，被喷涂得五颜
六色的桥墩经过清理恢复了原貌。

据悉，目前蛟川街道宁镇路铁
路桥下空间清理工作还在推进之
中。“相关属地街道组织城管、交
警、特保等多部门力量配合铁路部
门重拳出击，使货运北环线镇海段
桥下空间整治取得了明显成效。”镇
海区“三改一拆”办相关负责人说。

镇海铁拳整治铁路桥下空间乱象
329国道西侧铁路桥下变干净了

本报讯（记者王晓峰 通讯员
应伟健） 近日，奉化公安破获了一
个流窜于宁波、丽水、金华等地盗
掘古墓葬的团伙，刑拘12人。

去年年底，奉化某村村民在扫
墓祭奠时突然发现墓地有遭人破坏
的痕迹，疑似被盗，随后报案。警
方对现场进行勘查，发现此墓已遭
盗墓贼“光顾”，但墓穴内被盗情况
不明。后经警方了解，此墓为上世
纪90年代初建造，墓主生前家境富
裕，时常兼济乡里，因此常有村民
上坟祭拜。

奉化公安分局当即抽调警力组
成专班，通过一系列技术侦查后，
锁定了以“老林”为主的盗墓团
伙，与此同时又在海曙区某古墓葬
群处发现了他们盗挖过的痕迹。今
年 3月初，在掌握该团伙主要成员
的信息后，警方立即分组赶赴广东
深圳、江苏昆山和浙江丽水三地同
时实施抓捕。

在深圳、昆山两地，警方抓获
了“老林”等 3名涉案人员。经审
讯，他们对自己的犯罪事实供认不
讳。另一组抓捕有意外之喜。在丽

水抓捕一涉案成员时，警方在其入
住的同间旅馆中发现另外 6名可疑
男子，且在客房中找到了铁锹、钻
机、榔头等盗墓工具。警方连夜审
讯，7人分别交代了各自在盗墓中
扮演的角色，也交代了 3月上旬分
别在金华永康、丽水青田两地盗掘
古墓的犯罪事实。后经当地文保部
门确认，他们在永康、丽水盗挖的
两座墓葬分别为明代和宋代古墓。

至此，该起连环盗墓案予以告
破。据了解，主犯“老林”在深圳
从事外贸生意，还是个业余越剧演

员，平时喜欢收集铜钱、玉器等各
类古玩，更是对盗墓小说中的情节
向往不已。去年年初，“老林”来
奉化参加越剧演出，意外打听到海
曙区有座明代古墓、奉化某村有座
现代的名人坟墓。他在两地探查
后，便通过微信群招揽人手，于去
年年底实施盗掘。

目前，林某、蓝某等人因涉嫌
故意毁坏财物罪和盗掘古墓葬罪被
移送起诉，洪某另因涉嫌盗窃罪被
移送起诉，其他几人均因盗掘古墓
葬罪被移送起诉。

来奉化演出，却起了盗墓念头
警方破获一个盗掘古墓葬团伙

针对少年儿童暑期游泳可能发生的安全问题，鄞州东胜街道樱花社区
近日请游泳教练向孩子们讲解正确的游泳姿势和在水中应注意的问题，并
演示了遇到危险如何自救的方法。 （丁安 蓝卫明 摄）

暑期必修课：游泳安全

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员虞南） 副热带高压发威，连日
来，高温一直在“单曲循环”。天
天“桑拿天”，甬城的天气舞台也
比较单调。新一周开始，晴热依
旧持续，不过 8 月初，我市将有
一次降水过程，有望给甬城带来
短暂降温。

过 去 十 天 ， 中 东 部 持 续 高
温，不过这种情况有望在 8 月初
趋于缓解。根据中央气象台预
报 ， 7 月 底 前 ， 我 国 南 方 大 部
持 续 高 温 闷 热 天 气 ； 8 月 初 ，
南方高温范围减小，强度有所
减弱。

根据中央气象台预报，今年
12 号台风“云雀”已于 29 日凌
晨 在 日 本 本 州 岛 南 部 沿 海 登
陆，预计其 8 月 1 日转向西偏北
向移动，2 日至 3 日有可能在华
东沿海登陆，影响我国华东地

区。
有 关 气 象 专 家 分 析 ，“ 云

雀”很可能成为先登陆日本本
土、后“登陆”我国的“二手台
风”，这种路线可谓历史罕见。
历史上只有 1966 年台风 winnie 先
登陆日本和韩国，再登陆我国辽
宁，但登陆时已经变性为温带气
旋 。 根 据 现 有 天 气 形 势 ，“ 云
雀”如再次登陆我国，强度会有
所减弱。

受“云雀”外围影响，8 月
初甬城将迎来短暂清凉。根据最
新气象资料分析，预计未来七天
受副高影响，以晴热高温天气为
主，午后到夜里多局地雷阵雨；
其中8月1日前后将有一次降水过
程。

根据预报，今明两天以晴热
为主，午后多雷阵雨天气；8月 1
日到 2 日，多云到阴，有时有阵
雨或雷雨；3 日起多云为主。气
温方面，最高气温今天大部分地
区为 35℃至 37℃，明天起略有下
滑，降至 33℃至 35℃；最低气温
26℃至27℃。

晴热持续 “烤验”不止
“云雀”或于8月初登陆华东沿海

罗鹏飞

7 月 27 日 《宁波日报》 民生
版刊登了“姚江边散落的旧船屋
是否影响行洪？”的报道，说是姚
江北岸江北段 （青林湾大桥至奥
体中心） 有船只长期停靠在江
边，形成多处船屋，船屋居住人
基本上是江上的渔民，他们平时
吃喝拉撒睡都在船上，生活污水
和生活垃圾直排江中。笔者以
为，泊在姚江边的“僵尸船”必
须立即清理。

姚江边的“船屋”现象存在
已久，且别的姚江段也不同程度
存在。“船屋”直接导致随意排
污，毁坏绿化，影响环境，阻碍
姚江畅通，居住人存在安全隐
患。俗话说冤有头，债有主，处
理“船屋”历史遗留问题，当摘
瓜寻藤，从源头上抓起。

弃船也是船，变成“船屋”

的船，新船时肯定有法定注册登
记，才能在姚江上航行。因此，
通过查找历史登记，找到船主，
执法时就有了处罚对象。

从“船屋”停泊的地理位置
上，确定属于 哪 个 行 政 区 域 管
辖，那么，执法主体就十分明
确了，明确了原本应当依法管
理而实际出现放任自流的责任
部门，就难推诿扯皮，敷衍塞
责了。

虽然水域管理客观上存在条
管与块管相结合的管理体制，执
法协调上存在一定难度，但这绝
不是让“船屋”自由蛮行的理
由，倒是看出了政府相关部门管
理上的诸多漏洞，尤其是部门之
间的联合执法还有很大的缝隙需
要填补。

不敢处理棘手问题，放任违
法行为，无疑是姑息养奸。像

“船屋”这样的老大难历史遗留问
题，不要等到出了人命后再追查
某某部门某某人的责任，这样的
代价太大了。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

“僵尸船”必须立即清理

本报讯 （记者孙佳丽 通讯
员蒋慧）“现在是零下 15℃，但
这 个 产 品 的 储 藏 要 求 是 零 下
18℃，说明冰柜温度没有达到贮
藏条件要求。”近日，专业食品
安全管理评估机构的工作人员
来到位于鄞州区首南街道新江
厦超市，蹲在地上认真核查冰
柜内温度。冰箱温度、仓库通
风环境、果蔬的产地等包装袋上
的每一个详细条目都是他们核查
的内容。

引入第三方评估机构对连锁
超市的食品安全进行检查，在鄞
州区还是首次。依据超市经营食
品特点，第三方评估机构会将超
市食品安全评估检查项分成食
品、保健食品销售和现制现售两
大类，从经营者资质、食品贮
存、现场操作，到现制现售食品
的设施设备、食品原料标准、质
量追溯等方面，进行一次全面的

“体检”。据介绍，这项评估工作
将分两年完成。

首次引入第三方评估机构

鄞州为连锁超市
食品做“体检”

29 日上午，海曙段塘街道丽园社区“微笑公益服务社”的志愿者
来到街道环卫站，给环卫工人带去了108箱自己种的水蜜桃，感谢街道
环卫工人的辛勤付出，致谢“最美的人”。 （刘波 桂琳 摄）

致谢“最美的人”


